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Р А П О Р ТО В А ТЬ  П О БЕДАМ И  
VII С 'Е З Д У С О В ЕТО В  '

Наступают две знаменательных даты: своих обязательствах, а также ОТФ (см. 
'XVII годовщина великого Октября и VII публикуемое в этом номере обязатель-
е’езд Советов, которому вся страна го 
Тови! достойную встречу.

Включившись в производственный по
ход миллионов, достойно встретить XVII 
годовщину Октября и VII с ’езд Советов, 
такова задача всего коллектива сту
дентов, профессором - преподавательско
го состава, рабочих в  служащих ЛИИ.

Большинство ваших факультетов уже 
включились в эту подготовку. Они мно
жат свои достижения, чтобы добиться 
права рапортовать новыми победами хо
зяину социалистической страны — VII 
с ’езду Советов Они готовятся, как и 
подобает советскому студенчеству, к 
своему великому празднику.

Выступив застрельщиком подготовки, 
металлургический факультет взял на се
бя ряд конкретных обязательств.

Металлургам ответили гидротехниче
ский факультет и факультет производ
ственного машиностроение.

Гидротехники обязуются вывести свой 
факультет на первое место по поста
новке учебной и общественной работы.

Многие группы нашего института в

ство), обещают, что на основе широко 
поставленного соцсоревнования И удар
ничества они выведут наш гигант — 
ЛИИ — в число первых, достойно встре
чающих две знаменательные даты.

В связи с этим работа депутатской 
группы работа каждого в отдельности 
члена Совета приобретает исключитель
ное значение.

Между тем, хотя уже с  начала за
нятий прошло и много времени, работа 
депутатской группы начинает только- 
только налаживаться.

Такое положение могло явиться толь
ко в результате недостаточного внима
ния Выборгского райсвета к работе де
путатской группы ЛИИ и недостаточной 
помощи ей со стороны профсоюзной и 
партийной организаций института.

Дней до годовщины Октябрьской,ре
волюции и VII с’езда Советов осталось 
не так уже^много н все же все факуль
теты, кафедры, отделы н аппарат ЛИИ 
не включились в подготовку.

ЛИИ должен достойно встретить XVII 
годовщину Октября я VII с’езд Советов.

ЛИИ вступает в период отчетно-пере
выборной кампании Советов.

ЦИК СССР в своем 'Обращении говорит: 
«Выборы в Советы —  массовая ползти- 
ч скал кампания, широчайший смотр по
бед социалистического строительства. 
Выборы —  итогу41 с орудие организации  ̂
миллионных масс рабочих, колхозников в 
советской интеллигенции на дальнейшую 

«Р | г  т борьбу за построение социализма и укреп- 
• «2 1 0  |леяме Советов —  органов пролетарской 

диктатуры».
Перевыборы Советов в институте бу

дут проходить иод лозунгами: за успенг 
нов выполнение учебных программ, за 
лучшее материальное и культурно-быто
вое обслуживание студенчества, за каче
ство учебы и за хорошую подготовку к 
сессии.

Депутаты Ленсовета и райсовета отчи
тываются перед избирателями о своей 
работе в Совете и институте, о грандиоз
ной работе, проделанной Ленсоветом на 
фронте социалистического строительства 
и по превращению города Ленина в об-

ОБЩЕТРХНИЧЕСКИИ ГОТОВИТСЯ 
К VII С’ЕЗДУ СОВЕТОВ

(Из обязательства факультета)
ОТФ ЛИИ — самый крупный факуль.1 

ягет вашего Института —  является ос
новной ступенью для дальнейшей подго
товки командиров нашей социалистиче
ской промышленности. Вследствие той 
большой задачи, которая возложена на 
ваш факультет, вопросы всемерного по
вышения качества учебы приобретают 
весьма серьезное значение. Поэтому 
ОТФ, борясь за право рапорта на луч
ший факультет Ленинградского индуст
риального института, берет к VЦ Всесо
юзному с ’езду Советов на себя следую
щие обязательства и вызывает все фа
культеты института,
ПО ПРОГРАММНО-МЕТОДИЧЕСКОЙ 
РАБОТЕ:

План текущего семестра выполнить 
полностью в соответствии с утвержден
ными программами, добиваясь высоких 
показателей успеваемости студентов, 
факультет обязуется к VII с ’езду Сове
тов не иметь ни одного академдолга, 
включая в этот срок и ноябрьскую сес
сию студентов 4-го семестра.

По всем кафедрам один роз в месяц 
устраивать совещания руководителей 
потоков и два раза в месяц — совеща 
икя преподавателей данного потока. На 
совещаниях рассматривать вопросы, от
носящиеся я методике занятий и отчеты 
преподавателей.

йстоматическим я  регулярным про
смотром преподавателями домашних за
даний студентов и конспектов, а также 
регулярными консультациями, как во 
учебному материалу, так и по органи
зации домашней работы, оказать помощь 
в их самостоятельной работе, организо
вать цикл лекций по методике умствен
ного труда.

Организовать правильно поставленный 
учет и контроль успеваемости студее-

тш  путем систематических контроль
ных работ, опросов, проверки выполне
ния домашних заданий и конспектов. 
Кафедрам установить критерий оценки 
успеваемости студентов по предметам, 
дифферинтщруя их по семестрам и 
курсам.

Организовать написание учебных по
собий теоретического курса и задачни
ков, отвечающих новым программам,

.Организовать кабинеты при всех ка
федрах ОТФ.

ПО НАУЧНО - ИССЛЕДОВАТЕЛЬ
СКОЙ РАБОТЕ И ПОДГОТОВКЕ ПРЕ
ПОДАВАТЕЛЬСКИХ КАДРОВ

Для повышения научной и методиче
ской квалификации молодых преподава
телей организовать соответствующие се
минары при кафедрах математики, хи
мии, фпзиш п механики. .

Организовать лекции о последних до
стижениях науки и техники лучшими 
силами ОТФ (академики: Бернштейн 
Иоффе; профессора: Шателев, Меншут- 
кин, Николая, Беляев, Кузьмин).

Организовать философские кружка для 
профпреподаватвльского состава.
ПО ОБЩЕСТВЕННО-МАССОВОЙ 
РАБОТЕ ПРОФПРЕПОДАВАТЕЛЬСКО. 
ГО СОСТАВА И СТУДЕНЧЕСТВА

Вовлечь в общественную работу всех 
профессоров и преподавателей кафедр
ОТФ/ организовав соревнование между 
кафедрами и между преподавателями.

Организовать для сотрудников кружки 
по изучению дополнительных материа
лов, помощь отстающим, работу в обще
житиях, экскурсии в научно-исследова
тельские институты в на заводы.

Организованно д активно провести 
кампанию по перевыборам в Ленсовет.

Декан ОТФ — профессор
КАЛАНТАРОВ П. Л. 

Парторг ОТФ — ЦВЕТКОВ 
Профорг ОТФ -  КОНОНОВ

разцовый социалистический город. *
Избиратели должны будут отнестись 

серьезно к отчету депутатов и потребо* 
вать от них ясного ответа, как выпол
няются и выполнялись наказы, данные 
избирателями на предыдущих выборах.

Студент Назаров, ИЭФ, группа 324 —• 
член Ленсовета, будучи членом бюро сов- 
пруты, бывшего металлургического ин
ститута, спокойно относился к развалу) 
работы в совгруппе.

Но имеются члены Совета, которые 
вполне оправдали свое назначение: про
фессор Николаи —  член Ленсовета —* 
сумел сочетать свою научную работу о 
большой общественной работой в Совете 
и в оовгрупте. Секционер (доброе, актив 
Освета) Горелик (ИФФ) своей актив
ностью и четкостью выполнения любого 
задания совгруппы и секции может слу
жить примером для членов совета.

Перевыборную кампанию Советов озна
менуем развертыванием широкой само* 
критики и повышением качества работы 
института. К Ш Ц У К

БАЗА Д ЛЯ  АСПИРАНТУРЫ  
Д О Л Ж Н А  БЫ ТЬ С О З Д А Н А

той 
ее ни 
жить

Но для окончания нехватает именно ла
боратории и необходимых средств для 
экспериментальной работы.

Если, кроме этого, учесть, что отсут
ствие лаборатории не в меньшей мере 
отражается и на качестве выпускаемых 
институтом инженеров станкостроите
лей, то, несомненно, вопрос об организа
ции этой лаборатории должен быть раз
решен в кратчайший срок. Не дожидаясь 
окончания постройки нового лаборатор
ного корпуса, необходимо обеспечить ла
бораторию помещением и сконструи
ровать в нем все вновь поступающее 
станочное оборудование^

Аспирант К. МАНН

Аспиранты механического факультета, 
специализирующиеся по металлорежу
щим станкам, находятся в очень небла
гоприятных условиях, из-за отсутствия 
при институте лабораторной базы для 
научно - исследовательской работы

Существующая лаборатория резания, с  
одной стороны, загружена производ
ственной и учебной работой, а с  дру- 

старое изношенное оборудование 
в какой степени не может слу- 

базой научно-исследовательской 
работы в области станкостроения.

Несмотря па существование станко
строительной специальности со дня о с  
Еовашя Машиностроительного институ
та, т. е. с  1930 года, эта специальность 
в отношении лаборатории стоит на пос
леднем месте. Достаточно сказать, что 
кафедра станкостроения не может еще 
похвастаться ни одной выполненной ею 
научно - исследовательской работой* так 
как темы —оказываются невыполнимы
ми, главным образом, вследствие) отсут
ствия; лабораторной базы и необходи
мых средств.

Даже тема «Вибрации шлифовального 
станка», на которую средства давно от
пущены, оказывается невыполнимой и 
не выполняется по сей день потому, что 
отсутствует... шлифовальный станок.

Таким образом, аспиранты не только 
лишены возможности заниматься науч. 
но-исследовательской работой в инсти
туте во время аспирантуры, но выби
рать темы дли диссертационной работы 
вынуждены на заводах или в других 
шучно-исследовательских учреждениях.
Поэтому часто выбираются темы чисто - 
исследовательского характера, совершен
но не связанные с экспериментальнрй 
работой.

Однако, Опыт защиты диссертацион
ных работ аспирантами Ленинградского 
машиностроительного института в прош
лом и текущем учебном году показал, 
что хорошо и отлично выполненными 
оказались работы тех аспирантов, каким 
посчастливилось выполнять их па заво
дах, в заводских лабораториях или дру
гих паучно-исСледовательских учреж
дениях,  ̂имеющих необходимую произ- 
воаствениую или лабораторную базу (ра
боты тт. Фрайфельда, Чсамотаева и др.). 
в то время как признанная удовлетвори-' 
тельной работа т. Бодрова пострадала 
именно потому, что совершенно была 
выброшена экспериментальная часть ра
боты, .вследствие невозможности выпол
нить ее на заводе и отсутствии инсти
тутской лаборатории.

Дирекцией Ленинградского машино
строительного института часть аспиран
тов, работавшая на заводах, была с ра
боты снята и привлечет для работы в 
институтских лабораториях и секциях 
НИСа, а в результате пострадавшими 
оказались аспиранты тех специально
стей, которые лаборатории не имеют, а 
в частности станкостроители.

В настоящее время на механическом
факультете аспирантов станкостроите- __ - - ,
лей имеется 5 человек. Срок их аспиран- осуществления эксперимента лщых работ 
туры истекает через несколько месяце®, р ваших лабораториях. И.

БЕЗНАДЗОРНЫЕ
АСПИРАНТЫ

После слияния институтов аспиранту
ра энергетического факультета, вместе с 
кафедрами/ была передана под руковод
ство деканата. В каком состоянии нахо
дится сейчас подготовка аспирантов на 
факультете?

Передача чрезвычайно затянулась. 
Прошел месяц нового учебного года, а 
Деканат сейчас, кроме спиши в котором 
числятся 22 аспиранта, ничего о них 
больше не знает,. Оказывается, что и в 
описки не внесены все (Гуляев, Кузнецов 
и др.). Где работают аспиранты, как 
учатся —  неизвестно. Отдел по подготов
ке аспирантов при бывш. ЛЭМИ До сих 
пор не удосужился дать какие-либо све
дения о них. А факультет ограничивает
ся тем, что шлет ему запросы.

В отношении составления учебньп 
программ и тем диссертации —  полней- 
ши1’ самотек: кафедры еще и сейчас ни 
дали сведений факультету о составлен
ных программах и выполнении индиви
дуальных планов аспирантами. Новых 
аспирантов, пришедших с других факуль* 
тегов, деканат совершенно не внает и 
руководства над ними никакого не осу
ществляет. Деканат внает одно: все ас
пиранты работают в научно-исследова
тельских институтах, и точка.

Аспирантам некоторое руководство 
дает профессура (проф. Воробьев, Мар
тынов, Николаев я доцент Болотов). Ас
пиранты пользуются хорошей преподана" 
тельсвой библиотекой. Но это все Же не 
приближает и* к своевременной сдаче 
диссертаций: у двух аспирантов (тт, 
Пронос и Николаев) срок защиты 
уже перенесен с  1 марта 1934 г. на 
1 августа 1934 г. Причина лежит в 
плохих бытовых условиях , и в трудности



НА ПРИЮТСКОЙ, РАЕВСКОМ И ФОНТАНКЕ—
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ ФОРМАЛЬНО-БЮРОКРАТИЧЕСКОГО ОТНОШЕНИЯ К НУЖДАМ СТУДЕНЧЕСТВА

В НАШ ИХ ЯСЛЯХ НЕБЛАГОПОЛУЧНОплохо мы
ОРГАНИЗУЕМ  
СВОИ ВЕЧЕРА

Вечер 1-й. Красный уголок в 5-м кор- 
«уое Флюговского общежития — ма- 
ленькая комната. Слышно бренчание 
расстроенного пианино, звуки «Голубой 
ночи». Через несколько минут «О, эта 
черные глаза». Тишина. Бурными ак
кордами несется «Маша с самоваром».

Вечер 2-й. Начинают «Машей», кон
чают «Голубой ночью».

3-й вечер. Похож на второй и пер
вый. Все похожи друг на друга Неко
торое разнообразие вносят танцы под 
выходной день, преимущественно фок
строты с претензией на выеококачест- 
венность. Специфической чертой для 
красного уголка: отсутствие передвиж
ки с  художественной литературой, сту
денты читают макулатуру, доставаемую 
на свой риск и свою совесть, — вроде 
сомнительных романов: «Самоцветы»,
«Трагедия несчастной работницы» — 
издания 1805 года. В самом институте 
дела обстоят не лучше. Вчера мы ин
тересовались клубной библиотекой. Ее 
ве легко найти, уже войдя в клуб, спро
сите у десяти встретившихся студен
тов —  я вам никто* не укажет где она— 
библиотека. Вывеска имеется в таком 
место, что не сразу найдешь.

Из библиотеки мы направились даль
ше в институт культуры на занятия 
цикла «художественная литература».

Увы, здесь нас ждало еще большее 
разочарование: из 10.000 (присядьте чи
татель, но упадите), на занятиях при
сутствовало _ едва ли • 20 студентов, при 
чем такой, огромнейший факультет, как 
металлургический, дал только 4 слуша
телей.

Это даже не позор, это полнейшее бе
зобразие. Разве нельзя проводить в 
красном уголке литературные вечера, 
диспуты, читки ленинградских писате
лей и поэтов своих произведений, раз
ве нельзя организовать в общежитии4 
литкружки под руководством тех же пи
сателей? Разве нельзя дать студенту 
высококачественную художественную 

Литературу?
Можно, можно, можно.
Но для этого нужна чья-то инициати

ва, поворотливость, расторопность.
ПИПИЯР

ЗАБЫТО
ПРИБЫТКОВСКОЕ

ОБЩЕЖИТИЕ
Уже 3 месяца студентам При- 

бытковского общежития не меняют 
постельное белье.

Мы тщетно пытались уста
новить «героев» этой культурной 
деятельности. Но комендант ссы
лается па, дирекцию. У дирекции 
же ЛИИ ничего не добьешься. Она 
вообще отита т , что Прибытковсвое 
общежитие принадлежит управле

нию студгородка.
Кто-же, в конце-жонцов нам от

ветит толком, почему 3 месяца 
• нам не меняют постельное белье?

МИУСКОВ ОЛЕВ, КУЗЬМИН

д  «индустриальны й» ;

О яслях № 68, находящихся на тер
ритории института и обслуживающая 
главным образом, детей студентов, сле
дует поговорить серьезно. Факты об
следования их, напечатанное * недавно в 
«'Индустриальном» письмо матерей-сту- 
дентож — говорят о  том, что в яслях 
творятся безобразия.

Всего в яслях детей студентов — 19 
чел., детей рабочих института — 6 и 
детей родителей, не имеющих отношения 
к ЛИИ — 8 человек, всего 38.

Обслуживающего же персойала — 17 
человек, т. е., в среднем, по одному на 
2 детей.

Учет поступления и расходования 
продуктов на детей почти не ведется. 
Имеются, правда, «записи» в книге, но 
в них невозможно разобраться.

Вопросами учета и контроля за пра-1 
вильным расходованием продуктов 
ясельное управление не занимается. А  
бесконтрольность создает предпосылки 
к расхищению.

Зав. яслями из детского пайка иногда 
«разрешает» работникам яслей питаться 
«остатками» от детского питания. В ка
ком количестве бывают эти «остатки», 
нет ли здесь тенденции к «созданию» 
этих «остатков»—неизвестно.

Расходование средств, предназначен
ных на питание, идет в большом ко
личестве не по назначению, например, 
из 85 руб., израсходованных в августе, 
256 руб. истрачено ва хозяйстренные 
нужды. Даже инструктор ОблФО обра
тил на это внимание. И медикаменты 
приобретаются за счет средств питания.

•Если постановление ЦК ВКП(б) 
о Новоч ркасском индустриальном 
институте подчеркивает ослабление 
массово-воспитательной работы в 
ием, то о массовой работе в обще
житии ЛИИ на Фонтанке просто 
иеч го говорить —  ее здесь нет.

В прошлые годы в общежитии 
функционировал красный уголок, 
размещавшийся в 3 комнатах. В 
оборудование была вложена не од
на тысяча рублей, затрачево мно
го сил. Теперь все это в запу
стении; в окнах уголка разбиты 
стекла, провалился пол, случайно 
забегающие в уголок дети ломают 
мягкую мебель. Струнные инстру
менты, шахматы, шашки, журна
лы— все это хищнически уничто
жается. Нет никакой ответствен
ности и хозяйского глаза.

Пе лучше обстоят и остальные 
Д’ла на Фонтанке: в общежитии 
стекла побиты, во дворе грязь и 
вонь. Помои выливаются в худые 
бочки и ве (вывозятся месяцами. 
По двору разносится зловоние, при
ходится ходить мимо бочек, зажи
мая нос. Мусорный ящик, стоя
щий перед окнами квартир, очи
щался 2— 3 раза за все лето. Во 
дворе настроены разные клетушки, 
заваленные хламом и различным 
мусором и нечистотами. Садик до 
того запущен, что черев 1— 2 года 
от него вообще яе ос,танетс|1  и 
сада.

Об этом все, начиная от дворцм-

На рывке из под волы закуплены 32 
кг изюма еще к 1 мал, но изюм и сей
час с мая лежит в кладовой ясель.

Расходованием дополнительных средств 
и тем, что покупается — Ясельное упра
вление не интересуется. .

Меню составляет зав. яслями. Врач 
же только «просматривает» его. В ре
зультате «внимательного» отношения в 
питанию, часты случаи поноса у де
тей.

Медицинское оборудование почти от
сутствует: не хватает ряда медшеамен- 
товЛЗместо 2 — 3 аптечек имеется толь, 
ко одна. Ребят врач, редко осматривает, 
да и вообще он редко здесь бывает.

Но хуже всего в яслях с  хозяйствен
ными делами: сплошная нехватка всех 
видов белья, одежды и обуви, помеще
ние находится в безобразном состоянии: 
полы прогнили, ь»чи испортились, вхо
ды пришли в негодность, водопровод и 
электропровод требуют ремонта. По
мещение требует капитального ремонта 
и перепланировки под ясли.

И более всего недопустимо то, что 
ясли не обслуживают детей в учебное 
время. В результате — студентки-ма
тери вынуждены оставлять занятия (яс
ли работают до 8 вечера, а занятия бы
вают до 10).

Надо сказать, что дирекция й профком 
не уделяют яслям достаточного внима
ния.

Сейчас Же вся общественность должна 
вмешаться в ясельные дела, и создать^ 
условия для нормальной работы н об
служивания детей. А. Ь.'

ка и кончая т. Дорожкины» знают, 
• но мер никаких не принимают. 

Больше того, само общежитие раз
рушается о каждым годом, крыша 
дома до того плоха, что вода по
падает в верхний этаж, разрушая 
потолок, обваливая штукатурку. 
Полы в нижнем этаже провали- 

+ даются.
Нужно р ’зко ударить по безза

ботно-пренебрежительному отно
шению к государственному иму- 

у  ществу и принять решительные 
У '  меры к тому, чтобы студенты жи

ли в культурных условиях.
И. ДШНИН

Литературный вечер
18 октября 1934 г. в 6 часов в акто

вом заде (здание «А») состоится веч.р, 
посвященный итогам Всесоюзного с’езда 
писателей.

Доклад о с’еаде сделает литератор 
Е. Я. Мустангова.

В вечере примут участие Ленинград- 
окне писатели —  Прокофьев, Браун, 
Кгглинсиая и Борисов. Художественно)' 
чтение —  Антон Шварц (стихи, проза и 
впечатления о е’ееде).

Вход по билетам.
Вс® студенты, записавшиеся на циклы 

литературы (русской и мировой), могут 
получить входные билеты у старосты 
цикла. Оставшиеся билеты будут предо
ставлены слушателям остальных циклов 
общего факультета черев старост циклов.

Общий факультет

ЛЕГКАЯ КАВАЛЕРИЯ 
В ОБЩЕЖИТИЯХ ЛИ И

ПРИЮ ТСКАЯ, 3/5
Санитарное состояние общежития пло

хое в связи с  затянувшимся ремонтом. 
В верхние этажи вода не подается.

УБК совершенно не работает (предсе
датель т. Солодюк). По распоряжению 
т. Скрмпенева прачечная закрыта.

Несмотря на постановление Ленсовета 
от отоплении общежитий с  10 октября, 
общежитие не .имеет дров.

РАЕВСКИЙ, 2/8
Общежитие нуждается в мелком ре

монте. Список мелкого ремонт сдан т. 
Скрнпеневу еще 28 сентября, но до сих 
по® к ремонту не приступают.

Помещение красного уголка — полу* 
подвал с  каменным полом.

Топливом общежитие не обеспечено. 
Белье раньше менялось через каждые 
10 дней, а Окрипенев установил свои 
порядки: «менять черев 15 дней».

СТАН ДА РТНЫ Е ДОМ А
Несмотря на то, что комиссия призна- 

ла непригодность дома для жилья до ре
монта, дома заселены.

С потолка сыплется песок на койки. 
Окна не замазаны. Заниматься в комна
тах нельзя.

Учебников в красном уголке нет.' В 
комнате № 6 развалилась печь, и дым 
идет в комнату. В комнатах хранят кар
тошку. Ряд комнат проходаые — №№ 1 
и 2.

Из дома, как не пригодного для 
жилья, студентов нужно расселить в 
другие общежития.

О Б Щ ЕЖ ИТИЕ ТБЫВ. ЛЭС, КАРПОВ
НЕ, № 34

Общежитие находится в антисанитар
ном состоянии. Уборные не работают. Не 
на всех этажах имеются мусорные ящи
ки. Коридоры не освещены. 5 и 6-й эта
жи не имеют воды.

О ремонте общежития никто не ду
мает. Дров также нет.

Удивительный человек был Годунов: 
ему была тяжела шапка Мономаха. По
пробовал бы он стать студентом сва
рочного факультета, по то запел бы...

'
Наконец нас перевели в ЛИИ. Мы 

плясали от радости. Думаете, что-ни
будь изменилось? Ничего подобного!»

Но если ничего лучше не стало е 
учебой.^ то быт наш стал определенно 
хуже. Живем, мы на Карповке. Это от 
института совсем не близко. Обещали 
сварочников перевезти на Флюгово. Ли
кованию не было пределов: 1-го будем 
ва новом месте. Но первое прошло, 
прошло и пятое сентября, прошло и 15 
и 20, уже начался октябрь, а мы все 
сидим у моря и ждем погоды.

Но так как мы скоро покидаем Кар
повну, то:

— полы не моются,
— культпоходы никому и в голову не 

приходит организовать,
— громкоговорители окончательно 

умолкли. .
Все мы (или почти все) на-пансионе 

в институте. И получается:
— Никто не уезжает после обеда до

мой. Не 'возвращаться же через пару 
часов назад ужинать? Поэтому ужина 
ждут, болтаясь <5 книгами под мышкой 
по институтским коридорам. Ни красно
го уголка, ни иного пристанища, где 
можно было бы между обедом и ужи
ном провести толково время.

Еще хуже в выходной день: тогда и 
по коридору не побродишь — везде 
закрыто.

Ничего не пел бы Годунов, если бы 
был студентом Сварочного факультета. 
Он присел бы гдетнибудь на холодных 
ступенях грязной лестницы и тйхо-тихе 
заскулил бы:
, — Пожалейте меня. тов. Шрейбер»» 
Пожалейте, наконец, Вильнер,

ЗАГЛЯНИ ТЕ НА ФОНТАНКУ, 35



КОМСОМОЛ ОТФ к  с в о ей  л е р з о и  к о н ф е р е н ц и и
Больше 50 проц. состава студентов 

нашего факультета —  комсомольцы. Из 
> одного этого ясно, что работа комсомола, 
I в основном, решает вопрос всей учебно- 
{ иризводствениой работы факультета.

Прошедшие по всем группам перевьь 
' 'боры комсомольских организаторов вскры

ли целый ряд недостатков, безинациа- 
тивности и неумения организовать инте
ресно, увлекательно комсомольскую ра
боту.

Во многих группах решение ЦК 
ВЛКСМ было проработано формально, а 
были и такие, которые это решение и 
не прорабатывали вовсе (в гр. 288 из-за 
этого; пришлось собрание отменить). Со
брания зачастую проходили скучно и не 
давали зарядки для будущей работы. Во 
многих группах (262, 219, 287 и др.) 
собрания напоминали собой больше про
изводственные совещания, чем' собрания 
молодежи. Пришлось приостановить пере
выборы и повторно проинструктировать 
комсоргов о порядке перевыборов. А ведь 
решение ЦК комсомола четко и ясно 
указывает пути, по которым должна ит- 
ти комсомольская организация высшей 
школы. \

Перед нашей первой факультетской 
конференцией стоит задача— дать заряд
ку на весь учебный 1934/35 год.

Вопросы внутрисоюзной комсомольской 
работы, обязывающей вовлечь в. актив
ную жизнь союза каждого комсомольца, 
следить за его ростом, укреплять дисци
плину организации, вопросы культурно- 
политической работы, ликвидация шаб
лона и казенщины в работе должны на 
конференции получить свое полное раз
решение.

Со сдачей норм на значок ГТО у нас 
ГО факультете дело обстоит очень слабо. 
Этот факт ярко характеризует те, как 
комсомол, иногда, начиная хорошее дело, 
не доводит его до конца. Большинству 
наших комсомольцев осталось доедать

НАЛАДИМ ОБОРОННУЮ РАБОТУ
Оргбюро ВЛКСМ заслушало доклад 

ОСО ЛИИ (Шустров).
Работа ООО ЛИИ и проведение воен

но-технического экзамена прятано Край
не неуд<^лгтворвтедътым. Плохой под
бор работников, отсутствие дисципли
ны, неона и©  своих работников — та
ков «метод» работы т. Шустром,. По
этому, оргбюро поставило вопрос о его 

< снятии. '
Комсоргам факультета тт. Тарасову—  

ФПМ, Беленькому — ИФФ, Чубакову 
нужно гдзмедлеино развернуть работу 
по сдаче военно-технического экзамена, 
так как да этих факультетах эта важ
нейшая работа до сих пор в загоне.

Для оживления оборонной работы 
комсорги факультетов должны сШмод-

Тов. ГРУШ КО —  
лучшим комсорг 201 гр.

К 1МССМ0Л ОТФ 
В ЦИФРАХ

г Из общего числа 3.500 студентов на 
ОТФ, 'комсомольцев по 131 группе 1.721 
чел.

Эта армия комсомольцев разбивается 
так: мужчин —  1.323, женщин —  398.

По социальному положению: рабочих—  
1.239, крестьян —  147, служащих —  
140 чел. и учащихся —  189 чел.

По возрасту эти 1.721 человек распре
деляются так: рождения с 1906 по 1910 
ГОЯ включительно— 326. 1911 по 1914—  
1.008. н 1915 и выше —  387 ч?л.

Па"тядро в комсомоле составляет 259 
человек.

г . Так. АРШАНСКИИ, М 
лучший комсомолец-ударник гр. 286 ОТФ

1— 2— 3 нормы, а из-за того, что комс
орги групп и сами комсомольцы несерьез
но отнеслись к этому важному вопросу, 
у нас за прошедшие полтора месяца не 
прибавилось ни одного значкиста.

Со сдачей норм на ворошиловского 
стрелка дело обстоит тоже не намного 
лучше. Только здесь уж вона не только 
ваша. Необходимо немедленно обеспе- 

• чить обслуживание тиром всех комсо
мольцев, выдвинутых группами, а комс
орги должны использовать для груш ма
лейшую возможность заниматься стрель
бой в тире и получить право рапортовать 
1-й конференции ЛИИ.

В области академических знаний дело 
обстоит гораздо лучше. Но мы ни в коем 
случав не должны останавливаться па 
достигнутых результатах. Приобретение 
навыков самостоятельной'работы, свое
временность сдачи заданий, борьба с ака- 
демзадолжениостыо, участив в научной 
работе кафедр, —  вот основные задачи 
наших комсомольцев в вопросах акаде
мики.

Т ош » тогда, когда каждый комсорг 
до конца усвоят свою роль вожака моло
дежи, организует комсомолию на реали
зацию решений ЦК ВЛКСМ, добьется 
оживлошя и интер са в комсомольской 
работе, —  мы сможем сказать, что ком
сомол не на словах, а на деле завоевал 
авангардную роль. ".

Комсорг ф -та ПАПЕРНО, X

КОЗЬБО Щ О С ТО И Н А  
БЫТЬ КОМСОРГОМ

Правильно сделали комсомольцы 
группы № 1, выбрав вместо Козьбо 
другого комсорга. Она не сумела да а 
не хотела организовать молодежь для 
борьбы за качество учебы. Зато она 
сама хорошо «организовалась»; прикре
пившись к самому сильному товарищу 
в группе — тов. Ьрейлю.

Все расчеты тов. Козьбо делает но 
самостоятельно, а при «тесной кон
сультации» тов. Брейля.

По металлографии Козьбо пришлось 
отвечать бее помощи Брейля. Как а 
следовало ожидать, она провалилась. 
Козьбо это, конечно, об’ясняет прист
растием преподавателя Филиппова.

Козьбо возмутительно вела себя в 
на практике на заводе «Электрик». Она 
откололась от бригады и заявила, что 
будет работать только с Брейлек. А 
Бройль писал техотчеты на двоих.

Когда Козьбо указывают на все ее 
недостатки, она пожимает плечами-:

— Чего вы вмешиваетесь в мою лич
ную жизнь.

Будучи комсомолками, Козьбо и ее 
задушевная подруга Гланц ходили со 
своими родными в синагогу, На воа- 
рос — зачем же они ходили, ответили, 
что «в этом ничего плохого не видят».

Вывод ясен: мало того, что Козьбо 
перестала быть комсоргом — комси 
мольская организация отделения долж
на сделать свои дополнительные о вед 
выводы. _  ^

«Я».

леино проверить работников ООО и где 
надо — укрепить лучшими комсомола 
цами.

Работникам из дирекции, в частности 
т. Дорожкину, а также профорганиза
ции нужно запомнить, что сдача воен
но-технического экзамена, а также обо
ронная работа института — важный 
участок повседневной работы не толь
ко комсомола, но и всей общественности 
ЛИИ.

Нужно поставить работу так, чтобы 
комсомол ЛИИ сдал воедао-твХ1Вичесшй 
экзамен не ниже, чем аа «хорошо» я 
выполнил взятые обязательства»по под
готовке «ворошиловских стрелков» и по 
сдаче норм на ГТО.

Дружной работой всех организаций 
наладим оборонную работу института.

НЕТ В ЛИИ О С О  РАБОТЫ
Прошло 1% месяца с начала учебного 

года в ЛИИ. За это время можно было 
не только начать, но и многое уже и еде. 
лать в области оборонной работы. А  
между тем....

ПВО
В тэ время, когда в городе проходило 

учецие цо ПВО, когда даже в самых ма
леньких жактах были организованы ко
манды ЦВО, когда даже школьники и до
мохозяйки несли дежурства, в ЛИИ о 
ПВО не думали Вероятно считали, что 
это нас не касается. Никаких команд 
создано не бы!но. Студенты не соблю
дали самых элементарных правил ПВО. 
Во всей ЛИИ, «алитьваннцем свыше

нал способность этих тиров не удовле
творяет колоссальной потребности ЛИИ.

Стрельба в потемках в канализацион
ной трубе — вот, примерно, как можно 
охарактеризовать стрелковые занятия в 
тире Металлургического факультета. 
Ибо. действительно, даже самый беглый 
обзор этого тира дает весьма непри
глядную картину.

Человек, немного выше среднего роста, 
вынужден там сгибаться в три погибе
ли, так как входная дверь расположена 
между стрелками и мишенью, создается 
опасность для входящих. Вдобавок от
сутствует 'пулеприемная стенка, и это 
грозит опастностью для находящихся за

Занятие в тире
10.000 человек, трудно найти хотя бы 
несколько человек с противогазами.

ОБ О СОАВИАХИМ Е
20 сентября был выделен председа

тель ОСО, но 9 октября он уже сдавал 
«дела», так и не успев ничего сделать.

Оргпрофбюро института и профорги 
факультетов, занятые, очевидно, «более 
важными делами», забыли об ОСО и не 
выделили даже факультетских работни
ков. Даже не развернута проверка би
летов. 8-й лотереи ОСО.

А разве подхяэч?..., инициатива ряд 
групп, В СВЯЗИ с пстлвыбттмгг .ЯПЧСЛ” 
гое, взявших на себя обязательства по 
выписке военной литературы и противо
газов?

Ни это мероприятие, ни ряд других, 
не были проведены осоавихимовской 
организацией.

В нашем институте много женщин 
Видели ли вы хоть у одной из них зна
чок «ГСО (готов к оанобороне»), входя
щий в комплекс военно-технического эк
замена? Нет!

Работал ли кружок «ГСО»? Нет.
ЛМИ в свое время приобрел планер, а 

между тем работа по подготовке плане
ристов ограничилась записью в кружки.

Кстати, планер неизвестно где нахо
дится. Говорят —  он на складе.

Лучше поставлена работа по ГТО и 
подготовке «ворошиловских стрелков», 
но и это дело упирается в вопрос о ти
ре. А в опрос о тир© своими корнями 
уходит в далекое прошлое. Имеется уже 
большая переписка, многочисленные ре
золюции. «намечаются даже сдвиги и 
чуть ли не перелом»... а дело все стоит 
на месте.

На весь институт имеется всего 2 та-; 
ра: один яа 50, а другой на 25. Пропуск-

жалкой перегородкой работников овоще-' 
хранилища.

„ Предложения А  В. Гюллиха о приве 
д е н и  тира в порядок упираются в кос
ность хозчасти института.

Тир или столярная мастерская?
Тир на 25 м. в здании «А» можно 

превратить в прекрасный утепленный 
тир на 50 м.

6  помещении же столярной мастерской 
можно будет с  успехом устроить допол
нительный тир на 25 м. Это значительно 
увеличило бы пропускную способность 
и создало нормальные условия для 
стрельбы.

Нужно, наконец, вопрос о  тире разре
шить в положительном смысле.

Косности и бюрократизму хозчасти 
(тов. Дорожкин) должен быть положен 
конец. ЛИИ должен иметь образцовый 
тир, от этого в значительной мере зави
сит выполнение плана подготовки «во. 
ропгаловоких стрелков» и сдачи ВТЭ.

Итак, дирекция, Оооавиахим, профор
ганизации должны коренным образом 
изменить свое отношение к оборонной 
работе. • /

Нужно немедленно:
— Выделить людей, ответственных за

этот участок работы,  ̂ 'ч
—  По-боевому ликвидировать указан

ные недочеты, провести повседневную 
борьбу за превращение Л И И  в институт- 
крепость.

Лучший в СССР институт должен 
стать образцом и в оборонной работе.

Комсобригада: Б. БОРИСОВ,
А . ТА УБ М А Н , А. КОНСОН

«ИНДУСТРИАЛЬНЫ Й»



у т о п а ю  г в г р я з и
Наступившая дождливая погода пре

вратила территорию, прилегающую к 
Гидровтузу, в непроходимое болото. 
Студенты подчас делают «рекордные» 
прыжки через лужи*и топь.

Главный инженер С7ГУ ЛИИ т. Химу- 
нин еще 2 октября обещал «на-днях» 
принять меры к проложению мостков от 
аллей, парка до вданвя Гидровтуэа. 
Однако, это осталось лишь обещанием. 
Небольшую, но исключительно неббхо* 
димую работу нужно провести неме
дленно.

Пока что, утопаем в грязи.
П.

ПОМНЕТ, ЛИНЦОВ, ЛОМАЕТ».
Студент Пинцое (группа 208 ОТФ) 

1Гх5ле лекции по математике в аудито
рии № 282 10 октября, решил, что бы 
стрее ваего можно выйти, шагая прямо 
во пюпитрам скамей.

Так он и сделал. Соседи возражали, 
что так ломаются парты, но он только 
рукой махнул.

Треугольника групп должны в первую 
очередь вести борьбу с такими студен
тами. В частности треугольник гр. 203 
должен реагировать на вредительское от
ношение к имуществу.

Со своей стороны и дирекция не долж
на остаться безмолвной.

«НАБЛЮ ДАЮ Щ ИЙ»

НУЖ НА НЕ ФОРМА, 
А СУЩ ЕСТВО

При зачислении в Индустриальный 
институт часть студентов была ариц& 
та без стипендии, как более материаль
но обеспеченная. Так, в частности, без 
стипендий была принята студентка 
группы № 196 общетехнического фа 
культета Е. Стручкоеа. Но не прошло в 
двух месяцев, как Стручкова, по ее за
явлению, решением комиссии зачислена 
на стипендию.

Мы против Стручковой ничего не име
ем, но это в корне неверно. Имеются 
студенты белее ее нуждающиеся. А у 
Стручковой в семье заработок исчи
сляется в 900 рублей, при небольшом 
количестве членов семьи.

Таких фактов не мало. Заявления на 
стипендию должны рассматриваться но 
формально, & по существу.

«СУЛИНЕЦ»

Д АЙ ТЕ „ТИТАН"
В буфете Гидровтува на переменах— 

идет ожесточенная «война» за кружку 
горячей воды. Старый тульский свете- 
ран»-самовар никак не может справить
ся с требованиями 600 студентов.

Из-за отсутствия горячей воды в бу
фете часто отсутствует чистая посуда.

Необходимо в срочном порядке уста
новить «титан».

П.

Почему нет стульев?
В главном здании в аудитории _218 

работает студенческий буфет.
Буфет этот имеет очень бедный ас

сортимент продуктов как по качеству, 
так и по количеству. Чаю здесь нико
гда не бывает. х

Если посторонний человек в перерыв 
зайдет сюда, то первое время он ниче
го не поймет, — увидев переполненный 
буфет, и за каждым столиком стоят 
студенты, у которых в одной руке та
релка, а в другой'вилка.. Они поспешно 
уничтожают завтрак.

Новоприбывший в удивлении задает 
вопрос:

— Почему они не сядут? Ведь сидя 
гораздо удобнее есть.

На зто он услышит ответ:
— Стульев нет.
Неужели в таком институте-гиганте 

нет 10—15 лишних стульев?
КУРДЮМОВ

ОТКРЫТИЕ ПРИБЫТКОВСКОГО ШАХТКЛУБА
12 октября состоялось открытие шах- 'ИЭФ 101, ничью сделал Ж ислин^  

матного клуба в Прибытковском обще- ОТФ 156.
житии. На открытии студент ОТФ гр.! Кроме того шашечный сеанс дал сту- 
186 т. Гульдин дал шахматный сеанс Д081, ОТФ, группы 262, т. Алексеев на

на 26 досках со счетом 22 8 -  1. Выиграли гг. Фрит — ОТФ 244 и Ста.
Выиграли тт. Бодунов — ОТФ 142, панов—ОТФ 155, ничью сделали Распу* 

Джансымбетсв—ГТФ 301 и Распутин— ' ти№—ИЭФ ЯР и Гибизов—ОТФ 244.

ЩаХТКлуб на Ниибыжовскии

ПОДУМАЙТЕ 
О ПАНСИОНАТЧИКЕ

Несколько сотен студентов состоят на 
пансионе при 94-й столовой. Не сладко 
ездить в выходной день несколько десят
ков километров трамваем (а иным и поез
дом) в институт лишь затем, чтобы по
есть! Удовольствие не из больших про
ездив, так трижды в день, чтобы зав
тракать, обедать, ужинать.

Единственным выходом из этого по
ложения является—пожертвование зав
траком.

Впрочем, из всякого положения может 
быть выход. Выход имеется и здесь: 
выход простой — открыть входы в ин
ститут, “Ь главное здание, в читалку, в 
некоторые аудитории, где бы ребята, 
приезжая в институт в выходной день, 
смогли бы позаниматься.

Короче, стоит возвратиться к добрым 
порядкам прошлых лет, почему-то так 
непонравившимся теперь.

О студенте-пансионатчике, о его вре
мени в выходной день, нужно подумать.

Н. ВЕйСМАН

НОРМАЛЬНОМУ НУРСУ—  
НОРМАЛЬНОЕ КОЛИЧЕСТВО ЧАСОВ

Предшествующие группы специально
сти паровые турбины получали на теп 
левой расчет турбин 70 и больше часов. 
В атом же году группам Э-409 и 410 
отведено только 55 часов. Поэтому пре
подаватели не в состоянии нормально 
проработать весь перечень вопросов, на
меченных по программе, и вынуждены 
часть материала выбросить, чтобы уско
рить темп.

Деканат упустил из виду еще. одно 
обстоятельство; в прошлом наши турбо- 
заводы переживали период освоения 
конструкции паровой турбины. Теперь 
они переключились на освоение пуска и 
эксплоатации.

Поэтому группы безусловно должны 
прослушать переменный режим. Но где 
взять время?

Виктор Иванович Буланин откровен
но заявил группе, что материал весь 
проработан не будет и что часть расче
тов группа не успеет пройти.

О наших сверхтемпах можно судить 
по группе 410. В вей многие еще ие 
сделали расчета сопла с  косым срезом и 
турбины Лаваля, & уж^ задан расчет 
колеса Кертиса и в середине октября 
предполагается новое задание на рас
чет многоступенчатой турбины.

Этот больной вопрос стоял уже на за

седании кафедры паровых ту|збин. Но 
повестка дня была перегружена и во
прос «пока» сняли.

И деканат энергомалшностроительаого 
факультета в курсе дел, но и он молчит.

Неужели и такое дело как увеличение 
часов потребует вмешательства дирек
ции института?

КИМ

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
КОРРЕСПОНДЕНЦИИ 

ОТФ СООБЩАЕТ
Расписание 231—237 групп 2-го курса 

пересмотрено и в результате 1 час мате
матики в шестидневку снят и вместо 
него введен 1 час упражнений по теоре
тической механике.

* * *
На собраниях треугольников групп 

по обоим отделениям поставлен вопрос 
о состоянии дисциплины среди студен
тов и преподавательского персонала

С БЛОК-НОТОМ  
ПО ИНС1ИТУТУ

1.500 км. на торфяном бензине
Кто катался в Нардоме на «Американ

ских горах», тот свободно может пред
ставить наши ощущения при проезде 
Валдайской возвышенности.

Вверх-шниз, вверх—вниз. Итак около 
60 км. Мотор начинает рычать, машина; 
задирает радиатор кверху н ползет, шур
ша шинами по гравию и щебенке, и 
вдруг, удивительно легко и радостно, 
скатывается вниз.

Любители сильных ощущений получи-* 
ли здесь полную порцию удовольствий.

За Валдаем начинаются сильные ощу
щения другого порядка. Не успели мы 
от’ехать от Крестцов, как хлопает зад
няя камера. Сменяем колесо, от’езжаем 
на километр и... повторение. Бормоча 
■что-то под нос, шофер вылезает из ма
шины. Через минуту его высказывания 
приобретают более определенный харак- 
■тер. Оказывается — гвоздь. Общими 
усилиями вытаскиваем четвертьметро- 
®ый костыль и, сменив резину, двигаем
ся дальше. Через 2 километра — тоже. 
(Повторение предыдущей сцены. И так 
? раз на каких-нибудь 100 километрах. 
На последней камере, взятой из запаса, 
доаажаем до Москвы. Еще одна подоб- 
пая авария — мы застряли бы в пути 
Но «торфянке», очевидно, везло...

В Вышнем Волочке нас ожидал сюр
приз. Нам была приготовлена встреча. 
У здания, райисполкома, мимо которого

мы должны были проехать, нас ждали. 
Через улицу было натянуто полотнище:

— Горячий привет участникам про
бега.

Самое замечательное, что Автодор, ко
торый должен был сообщить своим ор
ганизациям по пути нашего следования? 
никакого отношеная к этой встрече не 
имел. Все это сделал спецкэрр «Вечер
ней Краевой». Опоздав к старту, ов сел 
на поезд, обогнал вас и успел подгото
вить все к нашему приезду. К сожале
нию, мы не смогли воспользоваться за
мечательным гостеприимством вышнево- 
лэчав Мы торопились быть в Москве в 
назначенному сроку и поэтому, после 
Поминутного привала, двинулись даль
ше. В нашей машине стало тесней. При
бавился Броунштейн — корреспондент 
«Вечорки».

Дор< па становится ровней и жившие- 
ней Г1о обеим сторонам тянутся леса. 
Здесь дорога в лучшем состоянии. Не
сколько раз мы даже встречали колхоз
ников, подметающих шоссе! Темнеет. 
Приходится зажечь фары. Шофер наше
го грузовика, боясь помешать движе
нию колонны, вдруг развивает невидан
ную резвость. Начинается этап, извест
ный в истории пробега под названием 
«скачок при луне по сильно пересечен
ной местности». .

Поздней ночью в’ езжаем в Калинин. 
Улицы ремонтируются, поэтому об’ез-

жаем какими-то темными переулками, и 
переехав Волгу, неожиданно оказы
ваемся в самом центре города. Происхо
дит трагическое происшествие. Мы не 
досчитываемся одной машины, которая 
появляется в конце улицы, только ми 
нут через 40. Оказывается... пока гру
зовик менял баллоны у в’ езда в Кали
нин, в машине все заснули. Проснув
шись, они вместо машины, увидели пе
ред собой пустую улицу. Начались по
иски. Но большинство улиц разворочено 
и ехать нельзя. Только запоздалые про
хожие показали им наш путь и они бла
гополучно соединились с головой ко
лонны, предварительно проплутав в 
темноте с полчаса.

Город спит. Столовые, рестораны, бу
феты—все закрыто. Разбуженный секре
тарь Исполкома предлагает нам ночлег 
и только. После 5-минутного бурного за
седания решено было ехать на вокзал. 
Особенно отстаивается это предложение; 
представнтел’яыи прессы, которым надо 
дать ночные телеграммы.

Однако, уже 4 часа утра. Пора дви
гаться.

Через 4 часа — Клин.
Последние 60 км кажутся нам отды

хам. Деревни сменяются дачами. Д ачи- 
домами. Рядом с нами идет троллейбус.

И вот мы в Москве.
«Торфянка» выдержала экзамен.

ХМ ЕЛЬНИЦНИЙ С.

6.000 студентов и преподавателей про* 
шли через кабинет иностранных языков 
в текущем учебном году.

* * *
Кружки разговорной речи немецкого 

и английского языков и чтения техни
ческой специальной литературы органи
зованы кабинетом иностранных языков,

800 студентов разных факультетов 
возвращаются с практики 7 ноября и 
1.000 студентов с  этого числа пойдут на 
практику.

* * *
200 человек в  аспирантуру намечается 

принять за 1934-85 год вместо 139 в 
прошлом году по всем институтам, ны
не входящим в состав ЛИИ.

44 кадровых профессора и 10 кадро
вых доцентов утвердил ГУУЗ Нарком* 
тяжпрома ЛИИ вместо 34 в прошлом 
году. __________
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